

Eglises



«NOTRE RÉSURRECTION N'EST PAS TOUT ENTIÈRE DANS LE FUTUR, ELLE EST AUSSI EN NOUS, ELLE COMMENCE, ELLE A DÉJÀ COMMENCÉ.»

DR PAUL CLAUDEL, ÉCRIVAIN ET POÈTE (1868-1955)

GENS D'ÉGLISE

Pâques. Désormais greffés sur la Vie!

Un poète grec, Elias Venezis (1904-1973), raconte, dans une merveilleuse histoire, comment un vieux paysan sage lui a ouvert le cœur aux vraies réalités de la vie en l'invitant à l'écoute du silence.

Devant le poète encore enfant et la sœur de celui-ci, le vieux paysan était en train de greffer un petit arbre. Silencieusement, religieusement il a coupé de son couteau une baguette, en sépara la greffe, puis entailla l'écorce du sauvageon, en enleva un morceau et mit à sa place un morceau de la baguette. Puis il lia très serré le corps étranger au corps de l'arbre...

Il avait fini; il se tourna vers moi et me dit:

«Colle ton oreille contre le tronc de l'arbre!»

J'appuyais ma tête contre le tronc de l'arbre. Et lui fit de même.

«Entends-tu quelque chose?» fit-il dans un murmure.

«Rien. Non je n'entends rien.»

«Moi pourtant j'entends», murmura-t-il et sa voix paisible vibra d'une joie profonde.

«Moi pourtant j'entends», répéta-t-il.

Il m'expliqua qu'il entendait le sang de l'arbre auquel il avait pris l'écorce de la greffe, qu'il l'entendait s'écouler lentement dans le sang du tronc et se mêler à lui.

«Quand tu aimeras beaucoup les arbres, alors tu entendras toi aussi», me dit-il.

Le mystère de la Résurrection de Jésus s'inscrit dans cet ordre-là: un événement insondable, une Vie mystérieuse qui s'écoule à travers les sèves humaines, un silence qui porte le poids des choses...

Alors bien sûr il ne faut pas s'étonner qu'un tel message soit peu perceptible dans notre monde de vacarmes, d'agita-



«Pour ceux qui se veulent les conservateurs de l'avenir, la foi dans la Résurrection de Jésus c'est tout simplement un printemps assuré», explique le chanoine Guy Luisier. DR

«Le mystère de la Résurrection de Jésus s'inscrit dans cet ordre-là: un événement insondable, une Vie mystérieuse qui s'écoule à travers les sèves humaines.»

GUY LUISIER

tions et de rumeurs en boucle. Pâques est un mystère qui se

conquiert à coup de silence habité et de sérénité dominant les angoisses bruyantes d'un monde qui ne sait plus trop où il va. Il s'agit d'entendre «au-delà» et «au-dedans» du réel!

Lorsqu'on dit «Jésus est vivant», «Il est ressuscité», cela ne suscite dans le commun qu'une interrogation vide («encore une théorie d'exaltés») ou alors un sourire, complice des belles réalités d'un patrimoine à conserver.

Pâques n'est alors qu'un raccourci de plus à sauver dans les

pâturages religieux de plus en plus en friche.

Or, pour ceux qui se veulent les conservateurs de l'avenir, la foi dans la Résurrection de Jésus c'est tout simplement un printemps assuré pour toutes les réalités cachées mais réelles qu'on atteint en éteignant les haut-parleurs, en se déconnectant des réseaux superficiels pour écouter la sève monter dans l'Arbre de Vie. Quand nous aimerons beaucoup cet Arbre, nous entendrons aussi.

CHANOINE GUY LUISIER

À PROPOS

«Demain la Vie»



Pâques est synonyme de printemps, de renouveau, de renaissance, parce que la nature s'éveille de son sommeil hivernal, que les oiseaux ont retrouvé la joie de leur chant, que les jours s'allongent. Oui... mais pour le chrétien Pâques signifie uniquement la Vie. La Pâque, c'est le passage du Christ de la mort à la vie en sa résurrection; et le chrétien y est associé, tout exode de déserts, toute nuit de foi, tout poids de péché, voire toute œuvre de mort. La

vie chrétienne est chemin de lumière, couloirs humanitaires, secours en espérance, aides fraternelles, amour en partage. Pâques, en soi, est l'œuvre de salut de Dieu pour l'humanité entière, et veut supprimer le mal, la guerre, l'incompréhension, le refus du dialogue, le rejet de la vérité, les amours blessées, les convictions bafouées, les intégrités raillées, la foi caricaturée... comme trop d'êtres humains en souffrent aujourd'hui. En ouvrant la porte vers la lumière éternelle, celle qui ne peut être arrêtée par aucun obs-

taclé provenant de la vilénie de l'homme poussé par Satan, Jésus inonde la création tout entière de son amour et apporte la vraie Vie au monde. Il a porté sur lui tous ces malheurs et les a purifiés dans son sang, transformant ainsi continuellement ces états mortifères en force de vie. Oui, Pâques est le passage de la mort à la vie! Celui de maintenant à après, d'aujourd'hui à demain, parce que c'est vers la Vie que nous marchons.

+ JEAN SCARCELLA
ABBÉ DE SAINT-MAURICE

ACTUALITÉS

SION

Soirée jeux au Centre de catéchèse

Le temps d'une soirée, le Centre de catéchèse vous invite à découvrir et à tester quelques jeux parmi les 150 actuellement à disposition dans son «espace ludothèque». Pour animer un groupe de catéchèse, pour une partie en famille ou entre amis, ou pour le simple plaisir de jouer, venez découvrir des propositions variées: jeux de plateau, jeux de cartes, memory, quiz ou labyrinthe, sur des thématiques catéchétiques, religieuses, bibliques, liturgiques... Organisée par le Service diocésain de la catéchèse, la soirée est ouverte aux catéchistes et à toute personne intéressée. Elle se tiendra le mercredi 19 avril à 20 heures à Notre-Dame du Silence (Sion). Le prix est de 15 francs par personne, et les inscriptions sont attendues jusqu'au 12 avril aux coordonnées suivantes: catechese@cath-vs.org, 027 329 18 34.

SAVIÈSE

500 ans de l'église et ouverture du jubilé



Le jubilé des 500 ans de l'église de Savièse s'ouvre par une journée consacrée à une célébration du patrimoine saviésan en musiques et en images. Le dimanche 23 avril, un concert d'ouverture du jubilé présentera en première mondiale quatorze pièces tirées des célèbres Cantiques de Marseille et publiées en 1930 sous le titre des Cahiers valaisans du folklore. Les arrangements pour voix et instruments ont été réalisés par Bernard Héritier, et les pièces seront interprétées par l'ensemble Les Ménestrels de la tséna. Le concert sera donné à 11 heures à l'église de Savièse, après la messe célébrée à 9 h 30. Les mélodies seront illustrées par un film réalisé par Jean-Baptiste Héritier et présentant des images du patrimoine saviésan.

DIOCÈSE

Lettre d'information

Comportant chaque fois un message vidéo et de nombreuses nouvelles et témoignages, la «Lettre d'information» de la partie francophone du diocèse est éditée chaque mois en format numérique. Elle est actuellement envoyée à plus de 1300 adresses. Il est possible de s'y abonner gratuitement en s'inscrivant sur le site internet du diocèse (www.cath-vs.ch) ou par simple mail à M^{me} Chantal Salamin, famille.salamin@bluewin.ch.

MÉDITATION

Absence ou Présence?

«...vous cherchez Jésus, le Crucifié. Il n'est pas ici, car il est ressuscité, comme il l'avait dit.» (Evangile de la Veillée pascale, Mt 28,5b-6a, trad. © AELF).

Le passage est abrupt. Des Lamentations de la liturgie du Vendredi saint suivi du silence du Samedi, il n'y a que peu d'heures, avant que n'éclate le chant de l'Exultet autour du feu de la Veillée pascale. Ce changement radical que la liturgie nous fait commémorer symboliquement, quelques femmes l'ont vécu réellement: la pierre roulée et un ange qui leur parle... Non, il n'y avait pas de corps à oindre, mais un vivant à rejoindre!

Quand Dieu semble absent, le cherchions-nous parmi les tombes de nos regrets et nos amertumes? Le Ressuscité nous fait signe d'aller le trouver parmi les vivants, ses frères et les nôtres. N'y aurait-il pas des solitudes à rompre, des tristesses à changer en joie? Vite, courons à sa rencontre!

SR JACQUELINE LORETAN, SSM